

Jahrestagung 2023 in Bad Tabarz

Am 14.10.2023 konnte der ZDM-Fachverband hessischer und thüringischer Milchwirtschaftler 120 Mitglieder und Gäste im thüringischen Bad Tabarz anlässlich seiner Jahrestagung begrüßen

Während der Milchwirtschaftlichen Tagung betonte Staatssekretär Torsten Weil vom Thüringer Ministerium für Infrastruktur und Landwirtschaft in seinem Grußwort, dass das freie Aushandeln von Verträgen stets der bessere Weg sei. Thüringen sieht den Artikel 148 GMO kritisch. Ebenso müssen die Kräfteverhältnisse zugunsten einer gesunden Marktwirtschaft ausbalanciert werden. Es kann nicht sein, dass der LEH den Takt vorgibt.



Zum Aspekt des Fachkräftemangels stellte Staatssekretär Weil die Frage in den Raum, wie wir damit umgehen. Warum kann es sich lohnen, im ländlichen Raum zu arbeiten, warum ist es attraktiv in einer Molkerei einem Job nachzugehen? Bis zum Jahr 2030 werden in Thüringen 300.000 Menschen in Rente gehen. Lebensmittelproduzenten sind in Thüringen prägend. Der Trend zur Regionalität sollte genutzt werden, z. B. durch die Agrarmarketing-Kampagne „Meine Region“ regionalschmecken.de.

Die Thüringer Milchkönigin Lucie Kosemetzky forderte, den Berufsnachwuchs zu motivieren und zu fördern, indem den Jüngsten unserer Gesellschaft die Augen für die Landwirtschaft und die Milchbranche geöffnet werden, z. B. durch Milchbotschafter/innen für Kitas, die die Thüringer Landesvereinigung Milch bereits entsendet. Dem schloss sich die Hessische Milchkönigin Sophia Schäfer, die seit Mitte September 2023 im Amt ist, an. Gemeinsam sollten Ideen für den Berufsnachwuchs kreiert werden – (bundes)länderübergreifend.

In seinem Fachvortrag zur „Milchverpackung im Spannungsfeld von Nachhaltigkeit, Verbraucherwunsch und Technologie“ ging Sebastian Schubert, Elopak GmbH, auf die Verpackungslösungen der Zukunft ein und merkte an, dass der LEH gern das Thema

Nachhaltigkeit repräsentiert, vor allem, wenn es nichts kostet. Torsten Sach gab im Anschluss einen Überblick zur „Aktuellen Situation am Milchmarkt“. Auch er betonte, dass die Herausforderungen für die Milchwirtschaft vielfältiger werden, u. a. die gesellschaftlichen wie Arbeitskräftemangel und die Überalterung.

Prämierung 2023

Um die Förderung des Berufsnachwuchses haben sich zwei Verbandsmitglieder besonders verdient gemacht: Heinrich Groß und Karin Binder erhielten einen Diamantenen bzw. Goldenen Meisterbrief anlässlich der 60. bzw. 50. Wiederkehr ihrer Meisterprüfung und ihrer Verdienste um die Ausbildung des berufsständischen Nachwuchses.



Für sein 40-jähriges Verbandsjubiläum wurde Axel Daemm von der Schwälbchen Molkerei ausgezeichnet.

In der Abendveranstaltung fand die Übergabe der Urkunden an die prämierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im feierlichen Rahmen statt. Diese wurden auf Vorschlag der Mitgliedsbetriebe in Thüringen und Hessen für besondere Qualitätsleistungen im Jahr

2023 ausgezeichnet. Zudem erhielten einige Betriebe ihre DLG-Urkunden für ihre Spitzenleistungen bei den Qualitätsprüfungen durch die DLG-Landesbevollmächtigte Andrea Greiling. Bei der Auszeichnung wurde der Vorsitzende des Fachverbandes, Thomas Schnurr, von Laura Wenk und den beiden Milchköniginnen unterstützt.



Beglückwünscht wurde aus dem Verbandsgebiet noch einmal Florian Schmiedel, jahresbester Milchwirtschaftlicher Laborant (DMK Erfurt), der im September 2023 auf dem ZDM-Verbandstag mit einer Urkunde von Bundeslandwirtschaftsminister Cem Özdemir ausgezeichnet wurde.

Bilder: Christian Heilwagen